

Por parte de autoridades, jefes de servicios y académicos

Ganaderos frustrados por soluciones propuestas tras la primera Mesa de Trabajo por perros que atacan ovinos

» “Lo que más se trató es que se debe operar a los perros, esterilizarlos y al final hacer un canil pero, ¡imagínes! para una tremenda cantidad de perros ¡nosotros tendríamos que alimentarlos!”, se quejó una pequeña ganadera.

» “Esto se hizo para sacar fondos para los veterinarios del CFT, me dio la impresión de que nos usaron un poco y se habló de trabajar unidos, lo mismo que se dice hace siete u 8 años ¡y no pasa nada!”, estimó otro productor.

A la mayoría de los ganaderos que asistieron a la primera Mesa de Trabajo para abordar el triste tema de ataque de perros a ovinos, no le gustó las soluciones propuestas por las autoridades, jefes de servicios y académicos, e incluso algunos se sintieron no considerados y casi “burlados” o “usados”. Todo, porque al fin y al cabo -comentaron- el encuentro, convocado por la Delegación Presidencial de Tierra del Fuego, buscaba más bien tratar un proyecto en beneficio de la carrera de Veterinaria del CFT, que ir en favor de los afectados por los ataques caninos a sus majadas.

“Se armó una directiva para ir trabajando en nuevas reuniones, la que nos citará para seguir tratando el tema, pero lo que más se trató es que se debe operar a los perros, esterilizarlos y al final hacer un canil pero, ¡imagínes! para una tremenda cantidad de perros ¡y que nosotros tendríamos que alimentar!”, se quejó la ganadera Wilma Leyton. “Es decir, los perros matan a mis animales y encima tengo que alimentarlos...”

Pese a todo, a Wilma le gustó la intervención de un expositor que tenía muy claro cómo manejar el tema, quien también explicó cómo se procede en otros países en que existe ganadería ovina, en algunos de los cuales incluso se sacrifica a los perros asilvestrados que matan ovejas. Indicó que asistieron unas 30 personas, entre ganaderos, jefes de servicios, el delegado presidencial José Campos, veterinarios y estudiantes de la carrera del Centro de Formación Técnica (CFT), donde sesionó la Mesa de Trabajo.

“Fue interesante como reunión y los temas tratados, pero muchos ganaderos pensamos que esto no va a llegar a nada. Harán un catastro de cuántos animales hay, pero nos informaron que ya esterilizaron mil perros, ¡imagínes! También se habló de aplicar multas y además coincidimos la mayoría de los ganaderos afectados en hacer una demanda colectiva contra la municipalidad, por no aplicar la Ley de Tenencia Responsable”, anunció.

Demandar a la municipalidad

Por su parte, Atilio Calcutta,



Parte de los asistentes a la primera Mesa de Trabajo para abordar los ataques caninos a las majadas ovinas en Porvenir, efectuada en el Centro de Formación Técnica el jueves pasado.

otro productor ovino afectado por decenas de ataques de perros a sus ovejas -que admite que llegó tarde a la reunión- coincidió en que “la única solución inmediata es demandar a la municipalidad en una acción colectiva de las víctimas. Estuvimos de acuerdo en esto, pero aún así hay que ser más duros en esta cuestión, porque si vamos a una reunión para que nos vean las caras, no resulta”, reclamó el conocido ganadero.

“Lo que pasa es que esto se hizo para sacar fondos para los veterinarios del CFT, al menos así lo entendí yo. Me dio la impresión de que nos usaron un poco y se habló de trabajar unidos, lo mismo que se dice desde hace siete u ocho años y no pasa nada, nada de nada, en vez de cortar por lo sano. Acá el Sag, Carabineros, la Fiscalía, el Tribunal, Indap no tienen nada que ver y esta reunión era para veterinarios y que no hay medios para un canil. El problema en esta situación es que alguien se tiene que hacer cargo del ataque de los perros”.

“Es la Municipalidad de Porvenir la que tiene que tomar cartas en el asunto, nadie, ni yo como particular puedo hacerme cargo de los perros en las calles, Carabineros tampoco lo hace ni lo va a hacer. En el fondo, lo tratado va para los veterinarios del CFT, pero yo propuse una sola solución: demandar a la municipalidad para que tenga la obligación de cumplir con la Tenencia Responsable de Mascotas”.

“Tengo entendido -agregó



La triste realidad de la mayoría de los ganaderos ovinos, cercanos a la capital fueguina, es la muerte de cientos de sus lanares debido a las mordidas de jaurías de perros provenientes de la ciudad.

» Los productores afectados acordaron presentar una demanda colectiva contra el municipio

Calcutta- que si se aprobó la Ley, las municipalidades se comprometieron a lo largo de todo Chile a hacer cumplir esa ley. Y pese a ser una obliga-

ción, no la hacen efectiva porque son medidas antipopulares, se pierden votos y todo eso”, lamentó el antiguo estanciero porvenireño.

» **Docente de Veterinaria del CFT: “Es la primera vez que se hace una mesa con todos los actores”**

“Fue una reunión bastante propositiva, el delegado dijo que esperaba una mesa en que participaran instituciones y personas afectadas del área pecuaria, así como defensores de los animalitos, más los profesionales: fuimos 4 veterinarios para ver cómo apoyar con nuestro proyecto del CFT que tenemos adjudicado del 8%, para tenencia responsable. Con él vamos a realizar cirugías que permitan fortalecer las competencias de los estudiantes, apoyar a la comunidad y salir a ‘evangelizar’ en el tema”.

Así explicó Alejandro Núñez, docente de Veterinaria de la mencionada casa de estudios, la finalidad de la primera Mesa de Trabajo que trató el tema de ataques caninos a la ganadería ovina, “para ver cómo solucionar el tema de raíz”. Así como los veterinarios del CFT trabajarán en educar en el tema, otros se ocuparán de fiscalizar, apuntó. “Este es el primer paso y es bueno que una autoridad ponga el tema, que no es muy popular y al que a veces ‘se le hace el quite’”, puntualizó.

Añadió que por primera vez se reúnen todos los actores planteando cómo buscar recursos en entes internacionales. Ratificó que “algunos ganaderos mencionaron demandar al municipio por falta de fiscalización y el delegado les dijo que si piensan que sirve, la hagan, ya que la cita está abierta a buscar soluciones”. Núñez estimó “prioritario abordar un canil como dice el alcalde y también ver cómo apoyar a las fundaciones sociales como Patitas Fueguinas, que son un eslabón importante para los perros asilvestrados”.

Sin embargo, el conocido veterinario negó que se pidiera a los ganaderos alimentar a los perros que se mantienen en un futuro canil, sino que “se habló de buscar recursos, y en eso se planteó como parte de la solución, y si se tiene la posibilidad de apoyar, colaborar en alimentación, en las esterilizaciones, tener los perros encerrados en algún lugar para evitar que escapen a campos vecinos, etc.”. Cabe consignar que al encuentro no asistieron representantes del municipio, de la Justicia, ni de Carabineros.